

EL FERRO-CARRIL.

Se publica los Miercoles y Sábados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

EL DIA DE REYES y los niños del Hospicio.

EL FERRO-CARRIL se propone que también el año próximo pasen los Reyes Magos por el Hospicio.

Las alabanzas tributadas á nuestra iniciativa los dos años últimos, nos obligan á continuar la obra, declarada hermosa por todas las almas templadas al calor de dulces sentimientos.

Los tiernos seres aislados por imperativo de la miseria en nuestra Casa de Misericordia, ven desfilan el día de Reyes, que es la fiesta de los niños, con una tristeza inexplicable.

La caridad oficial, ceñida necesariamente á los estrechos moldes de un presupuesto sin entrañas, no puede permitirse cierta clase de liberalidades.

Los Reyes Magos no suelen pasar por el Hospicio.

Por las bóvedas frías del Asilo corren aires de criminal abandono. La indiferencia social, en la mas cruel de sus manifestaciones, se enseña de los edificios.

A evitar que esos niños desamparados maldigan un día del descreimiento de los más, tienden estos sentidísimos renglones.

Poco pedimos. No hay sacrificio para nadie.

Demandamos de los niños ricos que acudan en auxilio de sus hermanitos desheredados.

Unas cuantas libras de dulces, llevadas al Hospicio el día de Reyes; unos pocos juguetes, para depositarlos por encargo de los Reyes Magos en las tiernas manos de aquellos niños infelices, son bastante para el santo fin que éste periódico se propone.

Eso dijimos los dos años últimos, y los niños ricos acudieron pronto y alegres á entregarnos su óbolo para los niños pobres.

Eso repetimos ahora, y estamos segurísimos de que EL FERRO-CARRIL podrá publicar el próximo número la primera lista de la suscripción que hoy inicia.

Ellos y nosotros.

Ladysmith, Mafeking y Kimberley, principales objetivos de los ejércitos sud-africanos en su vigorosa ofensiva, continúan en poder de los ingleses; y en la primera de dichas plazas, el general White se defiende como un desesperado, apesar de la ruina de la ciudad, medio deshecha á cañonazos, y de la multitud de bajas que la ha causado un enemigo valiente y numeroso.

Aunque Ladysmith se rinda, el honor de las armas británicas encontrará en la defensa de esa plaza un motivo de legítimo orgullo.

Involuntariamente, nos asalta el recuerdo de la última guerra sostenida por

España, y nubes de vergüenza nos nublan los ojos.

Si algo parecido siquiera á lo que se hace en Ladysmith se hubiera hecho en nuestras plazas de Ultramar, rendidas sin combate, entregadas á un enemigo que en cuantas escaramuzas libró con nuestros soldados demostró la enorme diferencia que existía entre su valor y sus medios de guerra, es seguro que la bandera nacional ondearía aún orgullosa, limpia de toda mancha, y más que probable que aún fuera Cuba nuestra, después de haber sido arrojadas al mar, por las bayonetas españolas, las milicias yankees.

III.

El general White no manda soldados más valientes que los que peleaban por España en Cuba; no ha recibido aún el menor socorro de la metrópoli; sabe Dios cuando los recibirá! y sin embargo se resiste y lucha bravamente, impulsado no solo por los estímulos de su corazón de patriota, sino por el convencimiento de que el menor desmayo, la más ligera vacilación, haría su nombre odiado y maldito en Inglaterra; y de que el gobierno inglés no tendría con él misericordia, si no supiese llegar hasta el heroísmo y el sacrificio por el honor de su bandera.

A ese gobierno se debe en primer término la heroica resistencia de las plazas sitiadas en el Natal.

IV.

Terrible contraste con la conducta del gobierno que para vergüenza de España dirigió nuestra guerra con los yankees. Desde Madrid se ordenaba la rendición de plazas, la entrega de territorios, la serie inacabable de vergüenzas que constituyen la tristísima historia de nuestras catástrofes, sobre la que flota como una inmensa nube negra la traición de Sagasta.

Ningún ejército del mundo, por numeroso y valiente que sea, puede cumplir sus sagrados deberes dejando tras de sí un gobierno de traidores. Nada, en cambio, puede hacer mayores prodigios que la seguridad del premio y del castigo según los méritos de cada uno.

Esa sanción es la que falta en nuestro país, donde los verdaderos culpables, los que organizaron la derrota, no solo andan sueltos, sino que ya se atreven á pedir el poder y la dirección de este desdichado pueblo, por ellos vendido y deshonrado.

Ferro-carril.

La Diputación de Teruel, á instancia de nuestro querido amigo el vice-cónsul de Inglaterra en Garrucha, D. George Clifton Pecket, concesionario del proyectado ferrocarril de Samper á Luco de Jiloca, ha acordado subvencionar dicha línea con la cantidad de 150.000 pesetas, que será abonada siempre que esté construido por lo menos la mitad del trazado.

El acuerdo parece tomado en consideración á la gran riqueza minera, principalmente lignitos, que hay en la zona que habría de atravesar ese ferro-carril si se construyera algún día, y por esta razón creemos que el acuerdo debe hacerse extensivo á favor de la primer línea férrea que se construya en aquel país, sea la que sea; con tal de que produzca el mismo benéfico efecto de poner en actividad las fuentes de riqueza allí paralizadas.

DESAGUE DE ALMAGRERA

Desde que se confirmó la dolorosa noticia de la muerte de D. Alfredo Brandt, es uno de los temas preferentes de las conversaciones en esta capital el desague de Almagrera.

Esto nos aconseja reproducir lo que *El Minero*, de Cuevas, dice en su número recibido ayer, exponiendo despues nuestras impresiones sobre el asunto, por autorizado conducto comunicadas.

«Habiendo—dice el citado colega— aumentado mucho las aguas en los trabajos que se hacían en la profundización del pozo Casualidad para el emplazamiento de la segunda planta de desagüe, suspendiéronse aquellos cuando alcanzaban unos 10 metros por bajo de la galería receptora, con objeto de instalar aparatos apropiados para hacer el completo achicamiento del agua y poder proseguir profundizando. Esta determinación ha causado pésimo efecto en el país. Convencidos estamos todos de que no tendremos un verdadero desagüe mientras no se consiga la desecación de la segunda zona, á veinte ó treinta metros cuanto menos por bajo de la primera; así es que al ver que la empresa desaguadora, reconociendo esta necesidad, se había decidido á la ejecución de esa obra ansiada con anhelo, era general la alegría que dominaba en los mineros de Almagrera. Hoy ha vuelto á renacer la intranquilidad ante la determinación adoptada de suspender esos trabajos, que representaban las justas esperanzas de todos.

Nosotros sabemos que había el propósito de que la suspensión de esos trabajos durase poco tiempo, pues ni siquiera se había despedido al personal que en ellos se ocupaba, invirtiéndolo, mientras tanto, en el arreglo y avance de la galería superior; pero con aquella determinación, ha coincidido la desgracia de la muerte del director, y tan lamentable suceso es posible de lugar á que se dilate algún tiempo más del calculado la prosecución de los trabajos para esa segunda planta, que el malogrado Sr. Brandt tenía ya estudiada y decidido proseguir activamente.

Pero según carta que recibimos en este instante, de una importante personalidad ligada con la empresa desaguadora, muy en breve se adoptarán determinaciones decisivas para resolver decidida y activamente el importante asunto de la desecación general de Almagrera, hasta el punto que puedan todas las minas acometer con regularidad y sin nuevos temores de inundación, la explotación de sus ricos filones. No desmayen, pues, las empresas; tengamos todos fe en la bondad del negocio, que esta garantiza su resolución; hagámonos todos cargo, para armarnos de paciencia, de las tristes y excepcionales circunstancias por que actualmente atraviesa la empresa desaguadora.

Nuestras noticias concuerdan en absoluto con las de *El Minero de Almagrera*. Una importante personalidad política y financiera, grandemente interesada en el desagüe, afirma que la empresa está asegurada, que nada hay que temer bajo el aspecto económico del negocio y que el plan del Sr. Brandt continuará realizándose sin dificultad alguna.

Renazca, pues, la confianza en los mineros, los que si tienen sobrados motivos para llorar la muerte del insigne ingeniero que dirigió hasta ahora la importantísima obra, no pueden temer un fracaso en el empeño, no pueden temer que al abrirse en Brig la sepultura de Mr. Brandt, se cabara también la de las inmensas riquezas que atesora Sierra Almagrera.

Estas son las impresiones de EL FERRO-CARRIL, recibidas, repetimos, por conducto muy autorizado.

Sr. Alcalde:

Ha breves días que un diario local le hablaba de la fiesta del árbol.

EL FERRO-CARRIL une sus alabanzas y sus ruegos á los del colega, aunque resulte la adhesión tan inútil como la demanda.

¿Por qué no se inspira V. S. en la conducta que va á ofrecerle su compañero de

la Unión, ciudad progresiva de la vecina provincia de Murcia?

El día 6 de Enero se celebrará la fiesta del árbol.

Aquel Ayuntamiento facilita seiscientos árboles y sus hoyos correspondientes, para hacer la plantación en la nueva carretera.

Los niños de las escuelas serán los plantadores, dividiéndose la carretera en secciones, para que del arbolado de cada una de ellas se encargue una escuela.

Cada árbol llevará el número del niño que lo plante y todos los jueves, en paseos escolares, visitarán los niños sus respectivos árboles y cada cual cuidará del suyo.

La sociedad del Gimnasio patrocina esta fiesta, que se celebrará con banderas, músicas y una merienda á los niños.

En las escuelas las niñas bordan las banderas y hay muchos preparativos para que el festejo resulte con toda la brillantez que merece por su finalidad altamente moralizadora.

Fiesta hermosa la que se prepara en La Unión!

¿Por qué, Sr. Alcalde de Almería, no la establece en esta ciudad, tan falta de árboles y tan necesitada de que se incline el espíritu de los niños hacia una tan dulce y tan provechosa manifestación de la cultura?

Sabemos que nuestro ruego no será atendido; pero crea que si lo sentimos por V. S., lo deploramos mucho más por la ciudad.

Prórroga.

El Círculo Mercantil de Almería ha empezado ya á prestar servicios á las clases que lo constituyen y que está llamado á defender.

De conformidad con lo solicitado telegráficamente por su presidente, D. Ramón Orozco, ayer se recibió en esta Delegación de Hacienda un telegrama del Ministerio del ramo, autorizando al Sr. Rosello para que en el caso de que las necesidades de la capital y provincia así lo reclamaren, se prorogue hasta el 23 del corriente el plazo de la recaudación voluntaria de las contribuciones.

Teniendo en cuenta esas necesidades á que el telegrama se refiere, el Sr. Delegado de Hacienda ha dispuesto quede prorrogado el plazo mencionado hasta la fecha indicada.

Alfredo Brandt.

Traducimos de la *Gazette de Lausanne* correspondiente al lunes 30 de Noviembre de 1899, el siguiente artículo, tributo de justicia á uno de los hombres á quienes más debe la minería de esta provincia.

Mr. Alfredo Brandt ha muerto en Brig ayer á las 11 de la mañana. Sintió el primer ataque en la maña del sábado mientras almorzaba con la familia, y desde ese momento quedó sumido en una gran prostración, seguida de frecuentes colapsos cardíacos. Sus dolores se agravaron hasta hacerle delirar y á seguida sobrevino la prostración y la muerte.

Alfredo Brandt tenía 54 años, estando por lo tanto en la fuerza de la edad. Había nacido en Hamburgo, y estudiado en Zurich y dióse después á conocer por sus empresas y obras de mecánica, á las cuales aportaba generalmente algún adelanto ó perfeccionamiento de propia invención.

La perforadora que lleva su nombre, la inventó para inaugurar un túnel al norte de la línea del S. Gotardo. La perfeccionó aún más con ocasión de los trabajos de Aarberg. Fué además la preferida por la Compañía del Simplón y su autor se comprometió á dirigir los trabajos por la parte norte del túnel.

Hombre dotado de una naturaleza de hierro y de una energía todavía más notable, Brandt no calculaba nunca los desgastes que naturalmente producía en su naturaleza el exceso de trabajo.

En España contaba con dos grandes empresas, una en Posadas, provincia de Córdoba, y otra en la de Almería, en el distrito minero de Cuevas. Aquí no se contentaba sólo con abrir pozo, instalando, á expensas de grandes esfuerzos, aparatos de desagüe para extraer el agua á 56.° C., sino que levantaba casas, que formaban lugarcitos y los dotaba de escuelas.

Semejantes temperamentos, rinden y desgastan á quienes no son de este temple y tienen que acompañarles. Exigente Brandt para consigo mismo, no le era fácil comprender los miramientos con que otros tratan al propio cuerpo.

Sin embargo, este vigor de espíritu y de cuerpo templábalo mucho su bondad, pues sus azules ojos mostraban una mezcla de fuego y dulzura, que cautivaban desde luego. No se podía dejar de amarle. Como prueba de lo dicho sobre su personalidad moral, allá van estas sentencias recogidas de su boca, poco ha, en una conversación:

«Tengo fé, decía aun no hace un año, cuando se celebró la ceremonia de la inauguración de los trabajos del Simplón, el 4 de Diciembre último; tengo fé en la bendición de Dios, ante cuyos ojos desaparecen nuestras mezquinas divisiones religiosas; en la bendición de Dios sobre una obra que tiene por objeto estrechar las relaciones de los pueblos».

Y al preguntarle como se las arreglaba para influir á los hombres por él dirigidos y qué influencia ejercía sobre ellos, respondió:

«Creo que el verdadero lazo de unión entre los hombres es el afecto, y el medio de dirigirlos es el amor. Sean de la índole que fuesen los cuidados que tengais que tener de una persona, cuanto más se le quiera, no por vuestro provecho, sino por el suyo, más fuerte será la cadena con que la tendreis ligada.»

«Pienso que si he recibido los bienes de que dispongo, es para hacer bien á muchos. Pero el progreso humano está costa del trabajo; por eso es preciso que ante todo aprenda el hombre á trabajar.»

Al emprender las tareas en Brig, con entera fé en el éxito, trabajaba sin descanso en una empresa que no vería terminada.

En el mes de Junio su hija menor, niña de nueve años, padeció la fiebre tifoidea, llegando á las puertas de la muerte; pero la niña se restableció, mientras su padre quedaba, resentido por las terribles emociones.

Aun no habria llegado la niña á una franca convalecencia, cuando su madre contrajo la misma enfermedad. Dos meses estuvo entre la vida y la muerte, no separándose el marido de su lado más que para atender á trabajos imprescindibles.

Otros dos meses tardó aún la señora en convalecer y pocos días hace que pudo levantarse y abandonar el lecho.

Por grande que fuera la suma de fuerzas de que Brandt disponía, estos golpes tremendos dieron con ellas al traste. Dos semanas hace que le hemos visto con motivo de la huelga y en su dulce mirada echábase de menos la energía. Lo único que sobrevivir en él era el corazón.

No queremos entrar en detalles sobre su vida privada; más los que hayan tenido la ocasión de tratarle guardarán eternamente el recuerdo de su tierna amistad, firmeza y seguridad de consejo y afabilidad de trato.

Al dar aquí el último adiós al amigo, rendimos justo homenaje al valiente que cayó en el campo del honor, y expresamos á su familia, sumida repentinamente en el duelo, la profunda simpatía de los privilegiados que han conocido al difunto.

RED TELEFONICA

De un momento á otro se recibirá todo el material necesario para la instalación

del teléfono en Cuevas, extensivo á los parajes mineros de Almagrera y Herrerías, á Villaricos y otros puntos de aquella jurisdicción.

El planteamiento de tan admirable invención en el término municipal de Cuevas, es un adelanto que ha de producir grandes beneficios, singularmente á las sociedades mineras y fabriles, que por él se pondrán en rápido y frecuente contacto entre la población y sus respectivamente lejanas dependencias, comunicándose á cada momento órdenes y noticias, y evitándose, por consiguiente, los gastos que produce el envío de propios, que no siempre llegan á su destino con la prontitud y oportunidad que fuera de desear. Y si á esto se agrega la baratura de las instalaciones y abonos que ha señalado la empresa concesionaria, debemos esperar que el establecimiento del teléfono en Cuevas será acogido con entusiasmo.

DE LITERATURA.

JUSTICIA SECA

I.

El pobre á los alcázares del rico, En alas del dolor,

Llega á pedir consuelo á sus pesares Por el amor de Dios.

Y cuando espera que su buen hermano Remedie su aflicción,

Despótica una voz oye que grita: «¡Que te perdone Dios!».

II.

El rico á los alcázares del Cielo, En alas del dolor,

Reñido bajo el peso del pecado, Llega á pedir perdón.

Y, más potente que la voz del trueno, Oye terrible voz,

Que grita sin cesar en sus oídos: «¡No hay para tí perdón!».

LUIS MONTOTO.

Notas agrícolas.

La cosecha de aceituna.

Tenemos inmejorables noticias de casi todos los pueblos de la provincia de Jaén donde hay cosecha de aceituna, coincidiendo en el feliz rendimiento del oleaginoso caldo.

Como la sequía es tan pertinaz, la aceituna está muy rica en aceite, en términos de cada molinada de quince celemines que dá una producción de arroba y cuarto de aceite.

Es el único medio de que aquellos labradores se resarzan de los crecidos gastos de cultivo, pues debido también á que la cosecha no ha sido general en la provincia, el aceite está tomando un buen precio, que excede en todos los puntos productores de 10'50 pesetas la arroba.

Cultivo de algodón.

El Sr. Halcón, de Sevilla, ha hecho un ensayo de recolección de algodón, en los alrededores de aquella ciudad, con resultados excelentes por lo fácil y próspero del cultivo, siendo por sus grandes rendimientos una esperanza para los labradores de las zonas en que dicho cultivo sea posible.

Un aplauso para el Sr. Halcón y un llamamiento á los capitales inertes, para que se inclinen á dicho cultivo en grande escala, de tanto porvenir como el azúcar de remolacha, á cuya explotación los lleva la rutina, quizá para tener luego que arrepentirse por haber contribuido á traer la crisis de abundancia de que vemos amenazada la hoy pujante producción azucarera.

DE MINERIA.

UNA DE GAL Y OTRA DE ARENA

Así podríamos sintetizar nuestras impresiones respecto á la exportación de productos de la minería española y á la de metales y sus manufacturas, pues si resulta halagüeño el progresivo aumento de la primera, sucede lo contrario con el estancamiento de las segundas.

En los diez primeros meses de 1897 la exportación de minerales fué de pesetas 105.749.620, subió á 108.260.615 pesetas en igual plazo de 1898 y es de pesetas 131.265.640 en 1899. Reveladoras son es-

tas cifras de un hecho de la mayor importancia para nuestro porvenir económico, y es el de haber emprendido un rápido é intenso movimiento los capitales en el sentido de la explotación del negocio minero, de incalculable porvenir en España.

Pero este movimiento es incompleto, pues la intensidad en la extracción de minerales no va acompañada del aumento correlativo en su beneficio y transformación, como lo demuestra por modo concluyente el estacionamiento representado por las siguientes cifras, referentes á los diez primeros meses del año: 1897, pesetas 84.733.455; 1898, pesetas 86.999.984; y 1899, pesetas 86.958.321, exceptuando las sumas correspondientes á la exportación de oro y plata en pasta ó en moneda, y teniendo en cuenta que los metales preciosos manufacturados, por la escasa importancia de su exportación en nada varían el significado de las cifras apuntadas.

Es sensible, muy sensible, ver aumentar enormemente la producción de algunos minerales, y especialmente los de hierro, cobre y plomo, y verlos salir de España para ser beneficiados fuera de ella, restando este elemento de vida al trabajo nacional, y es tanto más sensible, cuanto las cifras de la importación de metales manufacturados ó simplemente beneficiados, demuestran la existencia de potencia consumidora en el mercado interior, insuficientemente satisfecha por la producción nacional.

No hemos de salirnos de nuestro eterno tema al comentar las cifras que llevamos registradas. Hay que acudir á proteger por todos los medios el trabajo nacional, y esta protección ha de ser de tal forma, que su intensidad esté en relación directa con la mayor ó menor suma de trabajo que cada industria represente. Hay que proteger indiscutiblemente la industria puramente extractiva, la minería en su acepción más estricta; pero no hay que olvidar, sino recordar muy mucho, á la industria manufacturera, á la metalurgia.

Nuestra naranja en Bélgica.

Desde Octubre, Almería, Sevilla y Málaga han exportado mucha naranja á Amberes, donde llegaron cinco vapores de dicha procedencia, con un total de unas 20 mil cajas, las cuales se vendieron bastante bien, de 13 á 15 francos caja.

En Bélgica quieren de preferencia la naranja de buen tamaño, y particularmente que tenga mucho color. Esta nación sería de una gran salida para nuestra naranja, pero los derechos de Aduana elevadísimos, á nueve francos los cien kilogramos, ó sea más que el valor de la naranja, son un gran obstáculo al desarrollo del consumo de esta fruta, que sería como en Inglaterra el postre más popular.

Cuando nuestro gobierno esté para renovar el tratado comercial con dicha nación, la cual hace en España un gran negocio de importación, particularmente en Valencia, convendría se obtuviera un arancel más favorable que el actual, que resulta al cien por cien del valor.

Revista Minera.

Exposición.

El diputado por Sorbas, Sr. Soler Marqués, ha presentado al Congreso la exposición que eleva el Sindicato del desagüe de Sierra-Almagrera, en defensa de la industria minera, amenazada de nuevos gravámenes por el proyecto de presupuestos del Sr. Villaverde.

A fundir de nuevo.

Tenemos entendido que por cuenta de una nueva compañía inglesa, se hacen las obras necesarias en la fábrica de Santo Tomás, de Palomares, para comenzar en ella dentro de poco tiempo las operaciones de fundición.

Cargamento.

Ayer zarpó de este puerto, para Inglaterra, el vapor Turret, con cargamento de mineral de hierro, propiedad del señor Morel.

Adquisición.

Dicen de Cuevas que la fundición «San Andrés», ha adquirido casi la totalidad de las enormes existencias de minerales que

tenía el Sr. Marqués de Almanzora en su fábrica «Atrevida» de Herrerías.

Reunión importante.

Para el día 20 de este mes están convocados á una reunión, que se verificará en Garucha, todos los mineros del distrito de Herrerías; presidirá el Sr. Marqués de Almanzora.

DE AGRICULTURA.

La repoblación de los montes

Cada día se hacen más sensibles los efectos de las talas, devastación y aniquilamiento de los montes públicos y particulares.

No es caso de repetir las causas que durante el periodo de los treinta últimos años han producido la fiebre insaciable de destrucción de aquella riqueza, que nadie supo apreciar en todo su valor, hasta hoy que se sufren y se lamentan las consecuencias de su pérdida.

Cuanto se ocupan del problema agrícola—el más interesante de los que pueden tratarse—abogan por la necesidad imperiosa, indiscutible y urgente de la repoblación de los montes, como medio eficaz de poder evitar muchos de los daños que hoy sufre la agricultura.

A no estar los montes poblados se atribuyen, con justificado motivo, la mayor parte de los desbordamientos de barrancos y rios, la ausencia de lluvias periódicas y la falta de abonos naturales.

Creyése, en algún tiempo, que el Estado pondría empeño en reconstituir cuantos habian quedado á su cuidado, con el laudable fin de procurar su inmediata repoblación, evitando así, aunque solo fuera en parte, que se hicieran tan generales los daños que experimenta la agricultura; pero desgraciadamente observamos, con pena profunda, que se emplea poca actividad en tan benéfico servicio.

A los municipios alcanza mucha responsabilidad de la situación presente, por sus tolerancias en los desmoches y aniquilamiento de los montes y su consentimiento en las roturaciones.

La indiferencia con que hasta ahora se han mirado los asuntos que afectan á la agricultura—primera riqueza de España—tenía que traer necesariamente como consecuencia natural los males que todos lamentamos y la natural reacción para procurar ponerles remedio.

Las corporaciones populares son en primer término las que deben interesarse con fé y entusiasmo para que la repoblación de los montes se efectúe lo antes posible ya que con ella existe la seguridad de que ha de resultar muy beneficiada la agricultura.

Recaditos al Alcalde.

Caro, poco y malo

Señoría: el clamoreo es grande. Ya que los comestibles cuestan un ojo de la cara y la carestía contribuye al malestar de los pobres, al menos que la calidad de los artículos alimenticios sea buena y que en la cantidad no se defraude al público.

No pocos vendedores usan pesos faltos, sin que esta trasgresión se persiga con la debida severidad.

También la calidad deja que desear mucho.

Hay que defender los intereses del público con más energía.

Porque el abandono en que se tienen sus intereses, raya en lo escandaloso.

ACTUALIDADES

100 contra 101.

No solo moral, sino materialmente, fué derrotado el gobierno el miércoles en el Congreso.

Cien votos aprobaron la enmienda del Sr. Bergamín pidiendo la supresión de la subsecretaría de Marina; no la rechazaron, pese á la oratoria biliosa del Sr. Silvela, más que ciento y uno.

Y el voto único de diferencia fué el que dió el presidente del Congreso para resolver el empate.

Con tres de mayoría presentó el señor Sagasta la dimisión. Con veintuno la habia presentado anteriormente el Sr. Cánovas del Castillo. Sin embargo, Silvela, en cuyo tempe-

ramiento político alternan las soberbias del dictador y las inaprensiones del mendicante, no ha dimitido.
Cada cual es muy dueño de resolver a su gusto las cuestiones de epidermis.

Economías provinciales.

Ha sonado, según dicen, la hora de la regeneración para España: en todas partes y en diversidad de tonos no se habla de otra cosa, y como todos estamos obligados a contribuir a la hermosa obra, bueno será que nuestros diputados provinciales se preparen a este fin y vayan estudiando todos los servicios de la provincia, a sus manos y talentos encomendados, para que con pleno conocimiento de causa, verdadero celo y amor a sus administrados, examinen con detenimiento los presupuestos de la casa, para limpiarlos de cargas injustas y de destinos innecesarios, dados única y exclusivamente con el objeto de servir y agrandar más ó menos á los caciques y caciquillos, que de esa manera, con toda tranquilidad, y á costa de los pueblos de la provincia, dan de comer á sus parientes, devotos, paniaguados y aduladores.

Sabido es que en la Diputación pesan las deudas con exceso, que hay grandes dificultades para ir las satisfaciendo, y que por tanto, las economías se imponen imperiosamente, si no se quiere continuar trampa adelante, con manifiesto perjuicio para todos los servicios.

DE POLITICA.

¡REDIMÁMONOS NOSOTROS!

No he sido nunca pesimista; me atrevo á decir que no lo seré jamás. Tengo fé en los destinos de España y en las cualidades de nuestro pueblo. Los periódicos de oposición y aun los independientes vienen hoy manchados con las lágrimas del más desconsolador pesimismo. Eso que ha sucedido estos días en el Parlamento, esa discusión larga, fatigosa, estéril, para que después de ella se prolonguen los errores y se perpetúen los vicios de la administración española, les lleva á escribir en la puerta de nuestros destinos la amarga frase que aparece gravada en el frontispicio del infierno dantesco.

¡Pobres de aquellos que pierden las esperanzas!

No; á pesar de Sagasta y de Silvela y del parlamentarismo y de la retórica, que llena casi todas las páginas de nuestra historia en la segunda mitad de este siglo; á pesar de nuestro carácter y de nuestros hábitos, debido en parte á la ignorancia y en parte á la pereza, como si fuéramos arrastrados por esa especie de quietismo chino que tiene por dogma el

«...mejor que de pié sentado, mejor que sentado muerto.»

la regeneración viene, se toca, se palpa, flota en la atmósfera y está en el ambiente que respiramos y rompe la tierra dura y exhibe sus retoños vigorosos y lozanos allí mismo donde el caciquismo muestra más espléndida su vegetación.

No importa poco la labor parlamentaria, pero ya puede sin recato decirse que la labor parlamentaria no es la labor nacional; y frente á estas apelaciones bizantinas, personales, de campanario, á que acuden las Cámaras para reponernos de nuestro gran desastre, están las apelaciones enérgicas de lo que es como la médula de la vida nacional, á la industria, al estudio, á la actividad, al esfuerzo noble y al trabajo honrado, en fin, que es el grito que ahora comienza á percibirse, después de haberse manifestado vigoroso y potente en Cataluña, en todas las regiones españolas.

¡Redimámonos nosotros mismos, ya que los gobiernos no saben, no pueden ó no quieren redimirnos!

PEÑAFLOR.

Lo que se dice.

Defensor.

Ha regresado á esta capital, para encargarse de la defensa de D. José Leon Cobos, autor de la muerte del municipal Lopez Góngora, nuestro querido amigo el elocuenté abogado D. José Jesús Garcia.

Vice-consul.

Mr. Henri Quillent Saint Auge ha sido nombrado vice-consul de Francia en Almería, á donde llegará en breve para tomar posesión de su cargo.

Taurina.

Por conducto seguro se nos dice que ha sido contratado, en principio, el afamado diestro *Algabeño* para torear en Almería la feria próxima.

Pavos.

Escasean mucho en esta capital, no obstante las proximidades de Navidad, De Lorca nos dicen que los pavos de quince libras se venden allí á cinco pesetas.

Vendaval.

El que las últimas noches reinó en esta ciudad, ha sido más violento aún en muchos pueblos de la provincia, causando grandes daños en el arbolado.

Lo que se lee.

Los primeros días de la semana próxima se pondrá á la venta el libro *Tardes grises*, nueva manifestación del clarísimo talento del poeta almeriense D. José Durban.

Inspector.

Se encuentra en esta capital, girando visita, el ingeniero de la División de ferrocarriles de Sevilla encargado de inspeccionar la línea de Linares á Almería.

Buena condiciones.

El Gobernador civil de esta provincia, Sr. Agrosola, acompañado del arquitecto Sr. Lopez Rull, estuvo ayer girando una detenida visita al teatro Apolo, encontrándolo en perfectas condiciones de seguridad para el desgraciado caso de un incendio.

Sindicato.

Con el objeto de explotar en gran escala las nombradas Salinas de Roquetas, trátase de formar un sindicato entre varios capitalistas de esta población.

De arribada.

Ayer, á causa del temporal, amanecieron fondeados varios vapores frente á la playa de Roquetas, donde lograron ponerse al abrigo del fuerte vendaval de la noche anterior.

Viajeros.

Ayer, en el tren correo, salió para Madrid el diputado á Cortes D. Francisco Jover.

—Encuéntrese en esta capital el redactor de *El Liberal de Jaén* D. Eduardo Osuna.

—Ayer llegó á Madrid, de paso para Almería, nuestro distinguido paisano don Pedro Jover, primer secretario de la Embajada de España en Londres.

Entierro de Mr. Brandt.

He aquí como dá cuenta la *Gazette de Lausanne* del entierro del ilustre contratista del desagüe de Almagrera:

La población de Briegue ha dado desde el jueves un elocuente testimonio de la parte que tomaba en el duelo de la afiligrada familia del finado. Por la mañana, las campanas tocaron durante una hora por la muerte de Brandt. El cadáver estuvo expuesto hasta después del medio día en un salón, de las habitaciones ocupadas por la familia, en el primer piso del castillo Stckalper, cubierto y rodeado de coronas y flores naturales.

La ceremonia del entierro tuvo lugar esta mañana á las ocho en el patio de dicho castillo. La oración fúnebre de M. Blocher ha conmovido vivamente al auditorio. La afluencia ha sido enorme: tres mil personas, por lo menos, han tomado parte en las exequias.

El orden del cortejo era el siguiente: á la cabeza iban los gendarmes con las banderas suiza, alemana é italiana; seguían largas filas de obreros con sus capataces. La música de Brigne tocaba una marcha fúnebre, precediéndole el personal técnico y comercial de la empresa; el de las cantinas, restaurant, hospital etc. Iban seguida los porteros, seis ingenieros, la carroza fúnebre, los coches con las coronas, el pastor, la familia, la dirección del Jura-Simplón y de la empresa; Mr. de Coulon, inspector general; los delegados oficiales del Estado; una sección de gendarmes; el prefecto y el sub-prefecto de Brigne; el clero, la municipalidad y el consejo general de Brigne; las autoridades judiciales del distrito; los presidentes de los

ayuntamientos vecinos; los diputados del distrito; una sección de Jura-Simplón; la empresa Hünerwadel y Maternini; por último, diversas sociedades con sus banderas y representaciones.

En la avenida de la estación formaron los obreros en fila. Además las autoridades locales indicadas, las sociedades de música, de gimnástica, de tiro, y de socorros mútuos, se encontraban allí con los Sres. Ernesto Ruchonnet, director del Jura-Simplón, y los hermanos Sulger, Locher etc.

El número de coronas era exorbitante, siendo las más notables las de la empresa, los obreros, etc. La población se hallaba sumamente conmovida en el momento de la partida. El tren salió á la hora precisa.

El ayuntamiento de Brigne costeó los gastos de la decoración y ornato de la carroza mortuoria, y de los coches de las coronas.

El Jura-Simplon puso á disposición de la familia un vagón especial cubierto de negro.

Los últimos honores tributados á este hombre tan estimado, han sido notables por la espontaneidad y sincera simpatía.

Alfredo Brandt lleva consigo los sentimientos de todos.

ESPECTACULOS.

Circo ecuestre.

Anteanoche debutó la compañía que dirige D. Emilio Schumann.

No obstante lo desapacible del tiempo, la concurrencia es numerosa.

Entre todos los artistas, hase distinguido ambas noches la Sta. Guillermina Schumann, la que á la vez que por sus trabajos esmeradísimos, llama la atención por su hermosura.

La compañía hará, sin duda, una brillante temporada, por merecer las atenciones del público.

Teatro Apolo.

La compañía cómico-lírica que dirige el Sr. Viñas, y en la que figura la distinguida tiple Srta. Eulalia Ulíberry, sigue atrayendo al coliseo de Apolo numerosa concurrencia.

Esta noche debuta otra primera tiple, la Srta. Balbina Albalat, de quien tenemos gratas impresiones.

Además se ha reforzado el coro de señoras.

NECROLOGÍA

Ha fallecido en Huerca-Overa la virtuosa Sra. D.^a Ana Joaquina Mena y Perez Monte.

En Cuevas falleció el día 10 D. Juan Antonio Flores Masegoña, persona muy conocida en Almería, donde residió muchos años.

Ayer falleció en esta capital, á los 20 años de edad, D. Julian Garcia Verdejo, sobrino de nuestros queridos amigos don Antonio, D. José y D. Guillermo Verdejo, á quienes acompañamos en el sentimiento.

Cosas del día.

Amar á las bestias.

«Ha muerto en Filadelfia una señora que ha legado diez millones para fundar un hospital-asilo de caballos y de perros.»

¡Diez millones!... ¡Diez millones para fundar un hospital-asilo para caballos y perros!

¡Cuántas bendiciones recibirá de los pobres beneficiados esa buena señora!

Ingratos serían si no pensarán perpetuar la memoria de su bienhechora, celebrando algún mitin como se acostubran á celebrar ahora, ó alguna velada apologética, tomando parte en ella los caballos y perros más inteligentes.

¡Qué sesión tan hermosa podía resultar, á la que asistirían, seguramente, de los distintos países del mundo, numerosas representaciones de las razas caballar y canina.

¡Bienaventurados ellos! Muchos seres humanos no pueden contar con esa seguridad.

Y no es que yo critique á esa buena y caritativa señora; nada de eso.

«Haz bien y no mires á quien»—dice el refrán;—y cada cual es dueño de hacer bien á quien tenga por conveniente y emplear su capital en lo que quiera.

¡Diez millones!

¡Cuántas desgraciadas familias á las que la miseria consume y aniquila, podían ser felices con una pequeña parte de esa cantidad!

¡Cuántos padres llegan á la desesperación y hasta al crimen por no ver morir de hambre á sus hijos!

¡Cuántas mujeres prostituyen su cuerpo para librarse del hambre que las acosa!

¡Y cuántos seres, pobres vergonzantes, mueren en obscuro rincón de inmunda pocilga, víctimas de la miseria!

Pero ¡bah! esto son pequeñeces, comparado con el bienestar de las razas favorecidas por la difunta señora millonaria.

Busca buscando.

El microbio de los ladrillos.

Con alguna frecuencia se ve en las casas que los ladrillos que están al descubierto se van deshaciendo y dejando caer al suelo menudísimo polvo rojo.

Creíase que esto era debido á la acción de la atmósfera y sobre todo á los cambios de temperatura.

Pero hace poco un hombre de ciencia francés empezó á estudiar el asunto. Había observado que en su misma casa ocurrían desconchados con mucha frecuencia y que el suelo se manchaba con el polvo indicado. Examinó este con un lente de aumento y no observó en él nada de particular, pero al meterlo en el microscopio vió con horror legiones de organismos vivos, microscópicos, espesos, etc., todos moviéndose y creciendo con rapidez.

Así se ha descubierta la existencia de microbios donde no se les podía sospechar como son los ladrillos de las casas.

Los Rafaeles.

Para el próximo Agosto se prepara un acontecimiento taurino, que volverá locos á los aficionados en la plaza de toros de Córdoba.

El veterano Rafael Molina saldrá de su retiro para vestir el traje de luces y dar en aquel circo la alternativa al hijo de su hermano Juan.

Parece probable que siga la misma conducta Rafael Guerra, *Guerrita*, con objeto de hacer idéntico honor á Machaquito.

La ansiedad de la *afición* porque se vean cumplidos tales anuncios, no es para dicha.

Huérfano el *toro* de sus más eminentes mantenedores, la vuelta de éstos á la arena, aunque solo sea por algunas horas, permitirá á los aficionados refrescar gratísimos recuerdos, que acaso sean solamente llamados á mantener los jóvenes y valientes apadrinados.

Tip. de Fernandez Murcia.

Mariana 5 y 7.

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINARES A ALMERIA

Ingresos de 19 de Octubre al 25 Noviembre de 1899 (246 kilómetros)	47 461.79
Id. de 19 de Octubre al 25 Noviembre de 1898 (238 —)	19.890.06
Diferencia en favor de 1899.	27.571.74
Ingresos del 1.º de Enero al 25 de Noviembre de 1899 (246 kilómetros).	1 700.407.99
Id. del 1.º de Enero al 25 de Noviembre de 1898 (238 —)	1 194.195.31
Diferencia en favor de 1899	506.212.68

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España

LÍNEA DE LINARES A ALMERÍA

Cuadro de marcha de los trenes de viajeros desde el 21 de Marzo de 1899.

Num. 4.

PRECIOS	ESTACIONES		CORREO NÚM. 1.		MIXTO NÚM. 3.		EXPRESS NÚM. 5.		PRECIOS DE LOS BILLETES	ESTACIONES		CORREO NÚM. 2.		MIXTO NÚM. 4.		EXPRESS NÚM. 6.		
	1.ª clase	2.ª clase	Llegada	Partida	Llegada	Partida	Llegada	Partida		Llegada	Partida	Llegada	Partida	Llegada	Partida	Llegada	Partida	
1.25	1.00	0.60	Torrelascopedro.	9.15	9.17	9.18	9.26	4.10	1.50	1.15	0.75	Almería.	7.58	7.40	7.54	5.6	4.60	4.15
2.45	1.90	1.20	Baeza y Begíjar.	9.35	9.37	9.48	9.56	4.27	2.10	1.65	1.00	Banahadix.	8.4	8.5	8.5	5.22	6	5.28
3.40	2.65	1.65	García y Jimena.	9.50	9.52	10.11	10.17	4.47	2.60	2.00	1.25	Gador.	8.14	8.20	8.20	5.40	8	5.48
4.75	3.70	2.30	Jodar.	10.11	10.19	10.39	10.49	5.10	3.80	2.95	1.85	Santafé de Mondújar.	8.38	8.35	8.35	6.5	18	6.18
5.60	4.35	2.70	Los Propios.	10.31	10.38	11.4	11.6	5.25	5.10	4.00	2.45	Fuente Santa.	9.5	9.11	9.11	6.59	8	7.7
6.55	5.10	3.15	Quesada.	10.48	10.50	11.26	11.44	5.52	6.55	5.10	3.15	Gérgal.	9.44	9.47	9.47	7.51	5	7.56
7.55	5.90	3.65	Parva.	11.7	11.15	12.5	12.17	6.13	6.55	5.10	3.15	Nacimiento	9.57	9.58	9.58	8.8	1	8.9
9.00	7.00	4.30	Huesa y Alcañ.	11.39	11.41	12.47	12.52	6.35	7.80	6.05	3.75	Doña María.	10.10	10.16	10.16	8.25	10	8.35
11.45	8.15	5.05	Cabra del Santo Cristo.	12.4	12.6	1.21	1.31	6.57	8.40	6.55	4.05	Abla.	10.36	10.38	10.38	9.17	8	9.25
11.05	8.50	5.35	Huelma.	12.15	12.17	1.41	1.46	7.6	9.70	7.60	4.70	Huelma.	10.49	10.55	10.55	9.88	2	10.1
11.80	9.20	5.65	Alamedilla.	12.26	12.34	1.57	2.7	7.20	10.70	8.35	5.15	Cabra del Santo Cristo.	11.22	11.24	11.24	9.88	2	10.1
12.85	10.05	6.20	Pedro Martínez.	12.51	12.56	2.32	2.37	7.38	12.10	9.45	6.85	Lacahorra.	11.38	11.40	11.40	10.16	2	10.18
14.30	11.15	6.85	Moreda (Fonda).	1.19	2.7	3.11	3.36	8.8	12.75	9.95	6.15	Guadix.	12.9	12.21	12.21	10.42	24	11.6
15.05	11.70	7.20	Hudago.	2.18	2.20	3.49	3.62	8.17	13.00	10.10	6.25	Bonhúa de Guadix.	12.29	12.30	12.30	11.15	4	11.19
16.50	12.85	7.95	Fonelas.	2.39	2.40	4.14	4.17	8.84	14.45	11.25	6.95	Fonelas.	12.35	12.87	12.87	11.25	5	11.30
16.75	13.05	8.05	Bonhúa de Guadix.	2.46	2.47	4.25	4.28	8.89	15.15	11.85	7.30	Hudago.	1.5	1.7	1.7	12.3	6	12.9
7.35	13.50	8.35	Guadix.	2.56	3.16	4.40	5.10	8.50	16.50	12.85	7.95	Moreda (Fonda).	1.20	2.10	2.10	12.26	25	12.51
18.30	14.65	9.05	Lacahorra.	3.40	3.42	5.40	5.43	9.14	17.70	13.75	8.50	Pedro Martínez.	2.33	2.35	2.35	1.19	10	1.29
19.75	15.40	9.50	Huelma.	3.55	3.58	5.59	6.1	9.27	18.40	14.40	8.85	Alamedilla.	2.52	3.1	3.1	1.49	22	2.11
21.10	16.45	10.10	Filiana.	4.17	4.23	6.23	6.31	9.47	19.05	14.85	9.15	Huelma.	3.11	3.13	3.13	2.25	10	2.35
21.70	16.90	10.40	Abla.	4.32	4.34	6.42	6.45	9.56	20.50	16.00	9.85	Cabra del Santo Cristo.	3.22	3.27	3.27	2.45	16	3.1
22.90	17.85	11.00	Doña María.	4.51	4.57	7.5	7.11	10.13	21.95	17.10	10.55	Huesa y Alcañ.	3.47	3.49	3.49	3.24	6	3.30
23.75	18.50	11.40	Nacimiento.	5.9	5.10	7.28	7.24	10.26	22.90	18.65	11.00	Larva.	4.9	4.11	4.11	3.51	8	4.2
24.35	19.00	11.70	Gérgal.	5.20	5.28	7.34	7.38	10.36	23.90	18.65	11.50	Quesada.	4.26	4.33	4.33	4.26	6	4.32
25.70	20.05	12.35	Fuente Santa.	5.46	5.51	8.29	8.46	11.2	24.70	19.30	11.90	Los Propios.	4.46	4.48	4.48	4.47	3	4.50
26.90	20.95	12.90	Santafé de Mondújar.	6.12	6.14	8.29	8.46	11.23	26.05	20.35	12.50	Jodar.	5.1	5.8	5.8	4.77	3	4.82
27.35	21.35	13.15	Gador.	6.23	6.29	8.56	9.6	11.33	27.00	21.10	13.00	García y Jimena.	5.27	5.32	5.32	5.5	6	5.45
28.00	21.80	13.45	Banahadix.	6.37	6.39	9.15	9.20	11.41	28.30	22.00	13.55	Baeza y Begíjar.	5.45	5.50	5.50	6.1	6	6.6
28.60	22.30	13.75	Huercal de Almería.	6.47	6.48	9.30	9.32	11.48	29.30	22.30	14.10	Torrelascopedro.	6.12	6.15	6.15	6.34	3	6.37
30	22.85	14.10	Almería.	6.58	6.58	9.45	9.45	11.58				Baeza (Impalmé).	6.30	6.30	6.30	6.55		6.55
												Linares.	6.30	6.30	6.30	7.15		7.15